



www.sernoticias.com.mx

Congreso toma protesta a nuevas Magistraturas y Jueces electos en el Edomex

Histórico relevo del Poder Judicial del Edomex en presencia de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y de autoridades de los tres poderes del Estado.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- En un acto sin precedentes para la justicia estatal, el Congreso del Estado de México tomó protesta a 91 nuevas autoridades judiciales electas mediante voto popular, en cumplimiento de la reforma constitucional del 10 de diciembre de 2024. Con este hecho, por primera vez en la historia de la entidad, las y los magistrados, así como juezas y jueces, acceden a sus cargos mediante sufragio universal, libre, secreto y directo, consolidando un nuevo modelo de justicia más democrático y cercano a la ciudadanía.

El acto solemne fue presidido por la diputada Martha Azucena Camacho Reynoso, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, y por José Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en presencia de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y de autoridades de los tres poderes del Estado.

Héctor Macedo, nuevo presidente del Poder Judicial

Durante la ceremonia se formalizó la llegada de Héctor Macedo García como presidente

del Poder Judicial del Estado de México y del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM). Junto a él, rindieron protesta 30 nuevas magistradas y magistrados del TSJEM, 5 integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial y 55 juezas y jueces en materias civil, familiar, penal, laboral y mixta.

El proceso de renovación forma parte de la reestructura profunda del sistema judicial impulsada por el Congreso local, que incluye también la creación del Tribunal de Disciplina Judicial y del Órgano de Administración Judicial, con el objetivo de garantizar una justicia pronta, completa, expedita, imparcial y accesible para toda la población mexiquense.

Una reforma con rostro ciudadano

La elección de las autoridades judiciales se realizó el pasado 1 de junio de 2025, cuando la ciudadanía mexiquense acudió por primera vez a las urnas para elegir de manera directa a sus juezas y magistrados. En esa jornada se renovaron:

- La totalidad del Tribunal de Disciplina Judicial,
- La mitad de las magistraturas del TSJEM,
- Y los cargos vacantes por jubilaciones, pre-



jubilaciones o renunciaciones voluntarias.

La segunda fase de esta reforma se completará en la elección ordinaria de 2027, en la que se renovarán los cargos restantes, coincidiendo con las elecciones municipales, legislativas y federales.

Transformación legal y política

Para hacer viable este cambio de paradigma,

el Congreso mexiquense aprobó en enero de 2025 una reforma integral al Código Electoral del Estado de México, con la incorporación de un nuevo libro titulado "De la Elección de Personas Juzgadas", compuesto por 58 artículos.

Además, se expidió una nueva Ley Orgánica del Poder Judicial, promovida por los coordinadores parlamentarios de Morena (Francisco

Vázquez), PVEM (José Alberto Couttolenc) y PT (Óscar González Yáñez), la cual fue avalada por el Pleno el pasado 2 de septiembre.

Diversidad y renovación institucional

Los 91 cargos fueron asumidos por profesionales del derecho con trayectorias diversas y experiencia en materias clave del sistema judicial. Entre los perfiles destacan:

- Magistraturas en materia penal, como Edith Colmenero, David Moreno y Lucía Nolasco.
- Magistraturas en materia familiar, como Erika Castillo y María Antonieta Hernández.
- Juezas y jueces en materia civil, penal, familiar, laboral y mixta, representando un equilibrio de género y renovación generacional.

También rindieron protesta los cinco integrantes del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, órgano encargado de supervisar la conducta de las y los juzgadores, entre ellos Maricela Reyes Hernández y Alejandro Jaime Gómez Sánchez, exfiscal general de justicia.

Un nuevo Poder Judicial para el Estado de México

Con esta renovación histórica, el Estado de México se convierte en la primera entidad del país en implementar una justicia efectiva, integrando al Poder Judicial al sistema de representación democrática directa, a la par de los poderes Legislativo y Ejecutivo.

El Congreso y el Ejecutivo estatal destacaron el carácter "republicano, democrático y transparente" del proceso, que busca acercar la impartición de justicia a las personas y fortalecer la legitimidad institucional.

"Hoy damos un paso decisivo para construir un Poder Judicial del pueblo y para el pueblo", afirmó el diputado Francisco Vázquez, líder de la bancada

Rechaza CUSAEM, intentos de desestabilizar a la corporación

Si alguien intenta acosar, se actuará con estricto apego a la ley. No nos temerá la mano", advirtió Carlos Javier Álvarez Cárdenas Director.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Ningún interés ajeno a la corporación, que trate de influenciar con falsos líderes que solo buscan beneficios personales, podrá desvirtuar la transformación que está llevando a cabo la nueva época de los Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México (CUSAEM).

Carlos Javier Álvarez Cárdenas, titular de la policía auxiliar mexiquense, de esta manera exhortó a guardias y vigilantes del agrupamiento, a desechar toda intención de desestabilización.

Los que realmente trabajamos y velamos por ustedes, no somos de ocasión, dijo tajante.

CUSAEM tiene hoy en día un proyecto de cambio, de compromiso con sus elementos, de impulsar su preparación, adiestramiento, capacitación, evaluación y certificación de los elementos, con el objetivo de brindar certeza en su trayectoria profesional, que hoy en día ya tienen. Álvarez Cárdenas subrayó que su labor es constante y comprometida, trabajando las 24 horas del día para garantizar que los salarios, beneficios y derechos de los elementos, sean respetados, y que su desarrollo profesional se consolide. El anterior pronunciamiento se dio



en el marco de la llegada de una entidad certificadora, que colocará a CUSAEM como punta de lanza en materia de profesionalización policial, fortaleciendo su papel en la seguridad del Estado de México, el sector empresarial y otras entidades.

El director destacó que cada día se suman más mujeres a las filas de CUSAEM, y desde su llegada se ha trabajado para proteger sus derechos, especialmente frente al acoso laboral y sexual. Si alguien intenta acosar, se actuará con estricto apego a la ley. No nos

temerá la mano", advirtió. Además, aseguró que la capacitación y profesionalización se está realizando sin distinción de sexo, origen o color de piel. Los elementos veteranos serán los primeros en ser evaluados y certificados, reconociendo el valor de sus años de servicio.

Álvarez Cárdenas agradeció a mandos, guardias y vigilantes por su esfuerzo ante los cambios y la carga de trabajo que implica esta transformación. Reconoció que el cambio no se logra de la noche a la mañana, pero instó a no claudicar.

Atizapán de Zaragoza celebra el talento de sus jóvenes con el premio municipal de la juventud 2025



El evento, que tuvo una respuesta sin precedentes con *más de 2,400* aspirantes, demuestra el enorme potencial y las ganas de salir adelante de la juventud atizapense.

XXXXXXXXXX

EDOMEX.- El Gobierno de Atizapán de Zaragoza, encabezado por el Presidente Municipal, *Pedro Rodríguez Villegas*, celebró con gran éxito una edición más del *Premio Municipal de la Juventud 2025*, un evento que se ha consolidado como la máxima plataforma para reconocer a las y los jóvenes atizapenses que, con su dedicación y talento, engrandecen a nuestro municipio. En una noche llena de emociones y con una atmósfera vibrante, se reconoció a los jóvenes más destacados en diversas categorías que reflejan su impacto positivo en la sociedad.

Asiste Isaac Montoya a ceremonia de graduación de CONALEP, Naucalpan.

horta a las y los jóvenes a seguir adelante con su preparación académica y profesional para integrarse a la vida productiva y laboral.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 07 de septiembre de 2025.- El Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez asistió como invitado de honor a la graduación de más de 200 estudiantes del plantel Naucalpan I, Generación 2022-2025, evento al que también asistió el niño Nicolás Ramírez Guevara, quien se volvió tendencia en las redes sociales por su pasión y conocimiento en geología. En el Teatro Bicentenario, ante graduadas y graduados de las carreras de Informática, Alimentos y Bebidas, Turismo y Contabilidad, el alcalde felicitó por concluir sus estudios en una institución de prestigio como el Conalep y los invitó a seguir adelante con su preparación académica y profesional para integrarse a la vida productiva y laboral. Refirió que el Conalep Naucalpan I, dirigido por la directora Maribel Hernández González, fue fundado en marzo

de 1985 y ha dejado una huella profunda en el municipio, inició con 553 estudiantes y hoy la oferta es de 1,685 estudiantes.

En presencia de la Presidenta Honoraria del Sistema DIF Municipal, de la Subdirectora Académica del Conalep Estado de México, en representación de la directora Margarita Rocío Serrano, Silvia Aguilar Martínez y el director general de Educación Media Superior del Gobierno del Estado de México, Simón Mondragón Bernal, agregó que desde este lugar se forman técnicas y técnicos de alta competencia.

El alcalde mostró su admiración al niño Nicolás Ramírez Guevara, quien estuvo en la mesa de honor, al iniciar su interés en la geología con el juego de video Mine Craft y hoy ha desarrollado un gusto por explorar minas en diversas partes del país y reunir piezas como topacios, zafiros y a su corta edad ya definió estudiar gemología, ciencia que se dedica al estudio de las gemas o piedras preciosas

Ayuntamiento de Toluca continúa con atención por las afectaciones por lluvias

Se da respuesta oportuna ante cualquier contingencia: Ricardo Moreno



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- *Toluca, Estado de México, 7 de septiembre de 2025.-* Brigadas de Protección Civil y Bomberos, el Organismo Agua y Saneamiento de Toluca (OAYST) y la Dirección General de Seguridad y Protección trabajaron de manera ininterrumpida durante la tarde y noche del sábado, hasta la madrugada del domingo para atender

distintas contingencias ocasionadas por las lluvias, como la caída de árboles y taponamientos por basura. En la delegación Santa María Totoltepec, se realizaron labores de desazolve con un camión vector, además se llevó a cabo el lavado de la calle Prolongación Totoltepec, esquina Lombardo Tolodano, para que la población pueda transitar libremente.

Asimismo, en San Pedro Totoltepec, en la calle Miguel Hidalgo, entre Independencia y Progreso, personal del OAYST supervisó el correcto flujo del agua en las líneas y coladeras pluviales, las cuales se encuentran en buen estado, aunque los encharcamientos se derivaron de la saturación de la línea.

Elementos de Protección Civil y Bomberos retiraron un árbol caído sobre los carriles centrales y laterales de Paseo Tollocan, casi esquina con la calle Heriberto Enríquez, y otros ejemplares reportados por la ciudadanía en el Seminario Segunda Sección, San Lorenzo Tepaltitlán, Plazas de San Buenaventura, Geovillas de Independencia y Ferrocarriles Nacionales.

Metepec cada día más iluminado y seguro para todos: Fernando Flores Fernández



FIRR

Barrio de San Mateo

EDOMEX.- Se rehabilitaron 289 luminarias en:

- Pilares
- Las Marinas
- Francisco I. Madero
- Barrio del Espíritu Santo
- Izcalli V

"Durante años la falta de iluminación en algunos espacios del municipio generaba preocupación, las zonas oscuras generaban preocupación y se convertían en zonas inseguras y eso no lo podíamos permitir", Fernando Flores Fernández presidente municipal de Metepec

Lluvias y ahorro logran nivel de 75.54% en Cutzamala; en 2023 fue de 36.82%

-Hay estrategia de uso eficiente del agua -Se garantiza el suministro

ARTURO MORALES

CARTÓN *AUTOR: JONÁS*

RÉCORD GUINNESS...



COLUMNA

EL HUSMEADOR

¡Sangre y Desapariciones: México Se Desangra Bajo la Indolencia de las Autoridades!



EL HUSMEADOR

A las 4:26 de la tarde de este domingo 7 de septiembre de 2025, estaba leyendo el periódico, pensando en que podría escribir para la columna de este lunes y empecé a ver que las notas rojas eran muchas y mencionaban casi a todos los estados de la república, y vinieron a mi memoria recuerdos de cuando muy joven leía el periódico los domingos en casa de mi abuelo Don

Juan Ramón y como me espantaba al leer algún caso aislado, de esos como los que se publicaban en una revista que se llamaba ¡Alarma!

Y alarma me causó el panorama en México, que ahora es un cuadro dantesco, con lo que los medios de comunicación nos dejan ver y con las nuevas tecnologías vemos la verdadera dimensión del problema que nadie logra contener. Desde las pantallas de televisión hasta las portadas digitales, las imágenes de calles ensangrentadas, familias destrozadas y comunidades sitiadas por el miedo dominan el relato nacional. Las redes sociales arden con denuncias: en X, FB, y otras plataformas, usuarios de Guanajuato claman por justicia tras otro tiroteo, mientras en Tabasco y Nayarit las etiquetas #DóndeEstán y #BastaDeDesapariciones resuenan con la furia de padres que buscan a sus hijos perdidos.

Los hashtags (#FemicidioYaBasta y #SeguridadYa) se multiplican, acompañados de videos que muestran la impotencia de una sociedad harta de promesas vacías. Es un grito colectivo que retumba desde las plazas públicas hasta los trending topics, un llamado urgente que las autoridades parecen empeñadas en ignorar, mientras el país se desangra bajo una crisis que nadie en el poder quiere enfrentar.

Según datos preliminares del Consejo Nacional de Población (Conapo) y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNAP), con información de personas desaparecidas actualizada al 19 de agosto, el país acumula un promedio de 1,395 casos por entidad entre enero y julio. Pero detrás de estas cifras frías yace un grito de desesperación: Guanajuato y el Estado de México lideran con más de 4,000 casos cada uno, azotados por homicidios dolosos que superan los 1,700 en el primero y 970 en el segundo. Baja California y Ciudad de México se tambalean con picos alarmantes de “otros delitos contra la vida”, mientras Tabasco y Nayarit ven cómo las desapariciones —203 y 180, respectivamente— se convierten en una sombra que las au-

toridades parecen ignorar con desdén. El feminicidio, esa herida abierta, sigue golpeando: 36 casos en el Estado de México, 21 en CDMX y 16 en Baja California son solo la punta del iceberg de una violencia que los gobiernos estatales han dejado crecer como maleza. Oaxaca, Quintana Roo y Guerrero reportan crecientes homicidios culposos, mientras Aguascalientes y Durango, aunque con números menores, no escapan al alza de desapariciones. ¿Dónde están las estrategias? ¿Qué han hecho los gobernadores más allá de discursos vacíos y fotos de ocasión? La respuesta es un silencio ensordecedor que culpa a una ciudadanía atrapada en el caos. Y el escándalo se agrava con el reciente primer informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, donde estas cifras devastadoras fueron un gran faltante, un vacío que evidencia la opacidad y la negación del problema. Desde que Andrés Manuel López Obrador asumió el poder, la violencia se desbordó, y su legado de “abrazos, no balazos” ha dejado un país vulnerable, con instituciones más débiles que nunca. Las autoridades estatales, desde Guanajuato hasta Nayarit, han fallado estrepitosamente, y el nuevo gobierno federal parece más interesado en maquillar la realidad que en salvar vidas.

A esta tragedia se suma el crecimiento descontrolado del crimen organizado y el incremento de la drogadicción, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Comisión Nacional contra las Adicciones (CONADIC). En 2025, el crimen organizado ha incrementado su presencia en un 15% respecto a 2020, con cárteles fortalecidos en estados como Michoacán y Guerrero, donde el control territorial se ha intensificado. Paralelamente, la adicción a drogas como la metanfetamina y el fentanilo ha crecido un 25% en los últimos cinco años, afectando especialmente a jóvenes en zonas urbanas y rurales, alimentando un ciclo vicioso de violencia y desesperanza que las autoridades han ignorado olímpicamente. ¡Basta de promesas rotas! Es hora de que las autoridades actúen con contundencia, que los gobernadores de las entidades más golpeadas presenten planes concretos de seguridad, no más excusas, que el gobierno federal deje de negar la crisis y destine recursos reales a la pacificación, no a propaganda. De “vamos bien” en las mañaneras, los ciudadanos debemos exigir a nuestros representantes de los poderes legislativos cuentas claras y transparentes, porque esta sangre en nuestras calles no puede seguir siendo ignorada. México no puede seguir siendo rehén de un gobierno ciego y autoridades estatales ineptas; la hora de la acción es ahora, o el país se hundirá en un abismo del que no habrá retorno.



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FALTAN 8 DÍAS PARA QUE LA MANDATARIA DELFINA GÓMEZ CUMPLA DOS AÑOS EN EL CARGO. FALTAN 14 DÍAS PARA EL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO. ¿EN QUÉ TEMAS BASARÁ SU MENSAJE? EL 12 DE SEPTIEMBRE SE VOTA, SE HACE EL CONTEO Y SE TOMA PROTESTA A LA PLANILLA GANADORA DEL SUTESUAEM. ¿QUIÉN PARA LA GUERRA SUCIA O LA ALIENTA ALGUIEN DE LA NUEVA ADMINISTRACIÓN?

El que fuera magistrado y presidente del Tribunal Superior de Justicia, Ricardo Sodi dejó pendientes que ahora se revierten.

Despidió a más de 35 jueces, muchos de los cuales no se quedaron conformes y por la vía jurídica apelaron la determinación de Ricardo Sodi.

Ahora los resultados empiezan a notarse, algunos juicios para restituir esos jueces empiezan a ganarlos los demandantes.

Los intentos de Ricardo Sodi por mantenerse en la jugada del sistema judicial no prosperaron y ahora parece peor.

COMENTARIO DEL DÍA: La “mano negra” en el ISSEMyM empieza a ser un asunto que puede causarle un tremendo dolor de cabeza a la mandataria estatal.

La dirección de administración y finanzas del instituto que parece obedecer a intereses de una oficina en Palacio de Gobierno cada día enfrenta más conflictos.

Y aunque cambió esa “mano negra” de oficina, los negocios siguen bajo la orden de un funcionario con pésimos antecedentes.

Esa misma “mano negra” se metió de lleno en la elección del representante sindical del ISSEMyM. PREGUNTA DEL DÍA: ¿Qué ha pasado con las cámaras que tienen vigilados a los trabajadores de la Dirección de Comunicación Social del Ayuntamiento de Toluca? ¿Al alcalde Ricardo Moreno no le interesan ese tipo de faltas administrativas? ¿Ricardo Moreno supone que el titular de la oficina le ha dado tan buenos resultados que puede hacer lo que quiere? ¿Existe algo que le interese al alcalde, que no sea su idea de vivir en una capital de “mentiritas”?

Durante el tiempo que Ricardo Sodi estuvo al frente del Poder Judicial en el Estado de México mucho se comentó de las acciones que hizo para mejorar el trabajo en el Tribunal Superior de Justicia, pero lo que no se comentaba del todo, era que también realizó algunos movimientos que no fueron bien vistos, sobre todo porque no parecían estar sustentados.

Y es que durante su paso como presidente del Poder Judicial 35 jueces fueron separados de su cargo y algunos de ellos, inconformes con la determinación decidieron iniciar una demanda porque no se tenían argumentos suficientes para solicitar esa renuncia.

Y no cabe duda que las cosas no se le dieron muy bien a Ricardo Sodi en los últimos meses, porque a pesar de intentar mantenerse en la jugada del Poder Judicial, primero en la entidad tratando de imponer a una figura, luego participando en la elección del pasado mes de junio, al final no consiguió nada.

Pero ahora también resulta que jueces que separó de su cargo, empiezan a ganar sus juicios, por lo que en algunos casos tendrán que ser restituidos. Las resoluciones dan cuenta que fueron separados de su cargo sin fundamentos jurídicos suficientes, incluso en algunos casos, los afectados añaden que fueron asuntos personales y no por conductas irre-

gulares.

Apenas se han presentado los primeros casos, pueden ser más posteriormente.

COMENTARIO DEL DÍA: LA “MANO NEGRA” EN EL ISSEMYM, UN ASUNTO QUE PUEDE SER UN GRAN DOLOR DE CABEZA PARA LA MANDATARIA, DELFINA GÓMEZ.

Mucho hemos anotado en este espacio, que desde campaña, la ahora mandataria estatal, Delfina Gómez sabía del enorme problema y reto que representaba el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios.

Se comprometió a sanear todo lo que parecía estar mal y darle viabilidad.

Pero luego de dos años, las cosas no han salido como se esperaba y es que a pesar de colocar a un director que conoce el instituto desde hace muchos años y sabe dónde están los asuntos delicados, lo que ha provocado serios problemas es el hecho de que un área vital para alcanzar un buen desempeño no depende de la dirección.

El área de administración y finanzas está relacionada con lo que hemos llamado la “mano negra”.

Llegó con el apoyo del responsable de una oficina en Palacio de Gobierno, sólo que las cosas han cambiado al grado de que la “mano negra” ahora cambia de oficina y si algo ha quedado claro es que poco importa el instituto.

La situación es tan delicada, que el tema ya llegó hasta la “mañanera” con la mandataria federal y las investigaciones ahora son más serias.

El asunto que puede ser el inicio para dejar el descubierto tiene que ver con un par de empresas que buscaban un contrato por el servicio de laboratorio clínico.

Este asunto ya ha sido ventilado en otros espacios. Una empresa que ofrece sus servicios a un mejor precio, y el Comité de Adquisiciones del ISSEMyM, en el que no tiene que ver el propio director de la instancia decide adjudicar a otra con un sobre costo de más de 73 millones de pesos. La contraloría del Estado de México ordenó reponer el procedimiento de contratación, pero todo parece indicar que el encargado de la dirección tiene más poder porque reiteró que le daba el contrato a la empresa que ofrecía el servicio más caro.

Lo más grave del asunto es que tanto el director del instituto, como la Unidad Jurídica le solicitaron al coordinador de administración y finanzas del instituto dar cumplimiento a la determinación de la contraloría. Pero entonces muchas interrogantes surgen ante estos hechos.

¿Quién es la “mano negra” que opera desde una oficina de Palacio de Gobierno y tiene tanto poder que respalda al director de un instituto?

¿Será tan influyente?

¿No se trataba y tenían como principal objetivo no ser como los de antes?

¿Los de antes cometían esta clase de actos? ¿Eran peores o no tanto como ahora?

PREGUNTA DEL DÍA: ¿CÓMO VA EL ASUNTO DE LAS CÁMARAS QUE LE PUSIERON A LOS TRABAJADORES DE COMUNICACIÓN SOCIAL DEL AYUNTAMIENTO DE TOLUCA?

Desde hace algunos meses anotamos en este espacio que el titular de la Coordinación de Comunicación Social del Ayuntamiento de Toluca, en un acto de desconfianza o tal vez porque vio películas de espías, decidió que era buena idea poner cámaras con micrófonos en sus oficinas para mantener vigilados a todos sus “colaboradores”. ¿Eso está permitido? ¿O es un asunto de tipo psicológico? ¿A Ricardo Moreno, como muchas otras cosas que pasan en su administración lo tiene sin cuidado?

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

GIRAS PRESIDENCIALES PREELECTORALES. CERO AL EDOMEX



ELEAZAR FLORES

EN CULTURA, DEPORTE Y... Iniciando por lo local, que afecta o beneficia, y sin tildar a nadie de salir con el clásico DOMINGO 7, lastima la indiferencia oficial a todos los niveles en materia de mantenimiento de lo que se tiene, descuidándolo, y cambiar con absurdos la tradición.

POR PARTES-. Con evidencias testimoniales, van ejemplos:

En lo DEPORTIVO CULTURAL, es insoportable el fétido olor del cuerpo de agua del parque bicentenario, antes zona militar, por el olvido de un agua que antes era transparente y hoy casi negra, por el nulo mantenimiento y aseo.

En lo estrictamente CULTURAL, nula supervisión y difusión de los centros regionales de importancia TURÍSTICA: la casa del paisajista internacional de Temascalcingo Jose Maria Velasco, abierta al público sólo de lunes a viernes, siendo que sábado y domingo son días de más turismo.

En El ORO como en el lugar anterior, CERO INFORMACIÓN

IMPRESA, debido a que “la que tenemos mantiene la imagen del gobierno anterior y no debemos utilizarla ya”, dicen los empleados quienes a cambio, tienen la promesa, de hace año y medio a la fecha, de que “ya llegarán los impresos con la nueva IMAGEN INSTITUCIONAL, en guinda obviamente, pero “aún no la recibimos”.

En pleno PASEO TOLLOCAN, frente al carril lateral de la planta de la cervecera Cuauhtémoc, hay una fuerte fuga de agua con “APENAS” una semana de duración, sin que haya una autoridad, municipal o estatal, que es la que presume atender la zona, para resolver el desperfecto, que viene dejando correr agua potable en forma inmisericorde.

En cuanto a los incontables BACHES ni hablar, crecen, se hacen más profundos, y por tanto riesgosos en el mismo PASEO TOLLOCAN, ahora que si se ve obligado a circular por calles de las colonias, el panorama empeora pues no son CALLES IMPORTANTES, dice uno de los trabajadores que laboran aun con las inclemencias del tiempo.

Respecto a la TRADICIÓN del ALFENIQUE, poco de lo único típico en Toluca además de los MOSQUITOS y el CHORIZO, ahora nos van a programar artistas que nada tienen que ver con estas festividades. Nada contra la Trevi y Amanda, simplemente NO COMBINAN, punto.

GIRAS PREELECTORALES. Acostumbrado a ir delante de algunos, le anticipo que las giras presidenciales a las entidades del país son LITERALMENTE PREELECTORALES, que la mandataria niega, amparada en enterar al pueblo de los logros de su PRIMER INFORME, lo que es de esperarse, pero las huestes guindas para AMBIENTAR los eventos, tienen esa SUGERENCIA.

Sabedores de contar con un pueblo bueno y AGRADECIDO, los dirigentes morenos estatales tienen esa responsabilidad, por eso la EUFORIA en los micro informes que por otro lado, no tienen NOVEDADES, salvo DETALLES de futuros aspirantes como LOS MONREAL en Zacatecas.

COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

ZAZ!! FEDERICO DORING, PRESENTA DENUNCIA EN LA QUE INVOLUCRA A HORACIO DUARTE



CHARLY CARRETO

El diputado federal panista Federico DORING César, presentó una denuncia en la Fiscalía General de la República, en contra del Secretario de Organización de Morena Andrés Manuel Lopez Beltrán, por la presunta comisión relacionados con el huachicol fiscal.

Destaca que en su denuncia involucra a más militantes morenistas, como es el caso del Secretario General de Gobierno en el Estado de México Horacio Duarte Olivares.

La denuncia, turnada al licenciado Efrén Serpa Gaxiola, titular de la Fiscalía Especializada en Investigación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, señala también a los morenistas:

- Tania Contreras López
- Juan Carlos Madero Larios
- Américo Villarreal Anaya
- Javier Valdez Perales
- Jorge Luis Báez Gómez
- Horacio Duarte Olivares
- Ricardo Peralta

Además “quien resulte responsable” por los delitos de conspiración, delincuencia organizada, tráfico de hidrocarburos, contrabando, encubrimiento y operaciones con recursos de procedencia ilícita, acción delictuosa, tráfico de influencias, y enriquecimiento ilícito.

Recordar que está información ha sido difundida en varios medios de circulación nacional tanto impresos como en medios electrónicos.

Qué pasará con esta denuncia adelantando un poco, pues nada, el ex fiscal de hierro ahora convertido en Fiscal de papel tiene compromisos con AMLO y, la Suprema Corte de Justicia de la Nación con el nuevo Ministro Presidente Hugo Aguilar Ortiz, la impunidad para los morenistas que han incurrido en presuntos delitos, como el huachicol y relacionados con organizaciones delictivas, no serán sancionados y por el contrario todo lo que sea en contra de Morena será castigado

con cárcel y denostación por parte del gobierno federal.

Vamos bien y estaremos mejor, pero, ha de ser en materia de impunidad, en otros rubros no se ve avance alguno.

DE SALIDA: Que pasa en la Fiscalía de Lerma en donde existen actas de despojo y las autoridades se hacen se hacen de la vista gorda.

En Lerma siguen desahogando a particulares de sus tierras como es el caso Ontiveros-Ortega del año 2015, ganó un juicio al ejido de Tultepec y a estás personas les siguen invadiendo sus tierras y construyendo en propiedad privada con aval del Presidente Municipal Miguel Ángel Ramírez Ponce.

Ya que hablamos del Presidente Municipal de Lerma hay que decir que ya tiene un pie en Morena.

Lo único que están haciendo todos los que están emigrando a Movimiento de Regeneración Nacional van con la expectativa de conseguir más cargos y si Angel Ramírez Ponce quiere dejar a su esposa como su sucesora, hay que recordarle que si decide irse a las filas de Morena no lo podrá hacer.

PARA CERRAR: Se llevó a cabo la la elección para elegir al Presidente del Comité Municipal del PAN en Toluca ante una serie de presuntas irregularidades en donde resultó ganador Mario Jorge García Miranda, o puesto por Gerardo Lamas Pombo.

Que pasará que ahora el seudo dirigente del PAN en Toluca está trabajando para Morena disfrazado de panista.

Hay que recordar que existe un video en donde Lamas como asesor de una regidora del Cabildo de Toluca la convenció para cambiarse a morena. Es una lástima que todo lo que construyó en su momento Don Víctor Guerrero e hizo por el PAN, no solo en Toluca, sino en el resto del Estado de México, ahora llegan supuestos panistas a destrozar todo lo construido. Ojalá los verdaderos panistas toluqueños recapaciten ante este engaño.

Alguien lo tenía que decir !

COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Gobernadora y los 3 poderes.
- Edomex, gigante 4T en salud.
- Proponen ruptura PVEM - 4T.
- Plenaria de diputados del PAN.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez visitó las sedes de los otros dos poderes, el legislativo y el judicial. En el primero arrancó su nuevo periodo ordinario de sesiones tomando protesta la nueva mesa directiva con la morenista Martha Azucena Camacho Reynoso como presidenta y quien de momento rompió con la solemnidad de la ceremonia convirtiéndola en “su” evento personal llegando al borde de las lágrimas mandando saludos y agradecimientos a su familia. Tomaron protesta 91 magistrados y jueces del estado que fueron electos por la ciudadanía el pasado 1 de junio. Posteriormente atravesó la Plaza de los Mártires para ingresar a la sede del Poder Judicial estatal donde participó en la investidura de toga a los men-

cionados juzgadores y el Pleno del Tribunal Superior de Justicia, con el Magistrado Héctor Macedo García, Presidente del TSJEM. La acompañaron algunos diputados e integrantes de su gabinete. Una nueva era en la relación entre los 3 poderes en la que, a diferencia del pasado. Nadie extraña a Ricardo Sodi. Por cierto, la titular de comunicación social del PJ es ahora Margarita Neyra González. Esperemos que no nos corra de sus eventos por no alabar a su jefe como lo hacía su predecesora. Le enviamos un saludo ... En política nada es casual y que en el Primer Informe de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo el Estado de México ocupará un lugar central no fue coincidencia, sino una señal clara: la entidad gobernada por Delfina Gómez Álvarez se ha convertido en el laboratorio nacional de la transformación en salud. Los números lo confirman: de 84 a 606 centros de salud con capacidad de toma de muestras en apenas un año; 15 hospitales inaugurados, con dos de ellos en territorio

mexiquense (Atenco y Ecatepec); y la puesta en marcha de las “Rutas de la Salud”, diseñadas para garantizar que los medicamentos lleguen hasta el último rincón de los 125 municipios. En este tablero político, Delfina Gómez coloca a la entidad en ejemplo de coordinación con la Federación, demostrando que cuando hay voluntad. Y hablando de política y salud, el odioso Arturo Escobar, de la cúpula del PVEM, al más puro estilo de los vendepatrias neoliberales, combina el ejercicio de la política con los intereses privados en materia de salud, como Vicepresidente de Genomma Lab ¿y qué tiene que ver con el tema de la salud? No olvidemos que con los últimos ex “goberladrone” priistas como en el país se hicieron millonarios negocios privados con recursos públicos con la compra de medicamentos que fueron parte del saqueo al sistema de salud y ahora la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez está rescatando tan importante rubro. Escobar y Vega es el mismo que en Chiapas promueve la ruptura del partido del tucán con Morena, al menos en ese estado sureño, lo cual sería un suicidio político para ellos, pues tanto en el país como en el mismo Edomex, casi todo lo que han logrado ha sido gracias a esa alianza, pues por sí solos no habrían logrado obtener todo lo que ahora tienen por los votos que no obtuvieron en las urnas sino en la mesa de negociación ... Este humilde escritor les adelanta que si irán unidos PVEM y PT con Morena para 2027 así como en 2029 para la gubernatura mexiquense dado que los mini partidos no tienen candidatos propios y viables para gobernador y, obviamente, para las concurrentes de 2030 en que se renovará la Presidencia de la República ... A propósito, ... Y hablando de tricolor, este lunes la presidenta del Comité Directivo Estatal Cristina Ruiz Sandoval retoma sus tradicionales conferencias de prensa semanales, ahora en la capital mexiquense, en el Salón Presidentes de la sede partidista ... El líder estatal del Movimiento Territorial, Roberto Sánchez Pompa, participó con su organización en el curso “inducción a la política y a la vida par-

tidista “

Impartido por el Instituto Reyes Heróles del PRI ... Por su parte el PAN tuvo su Segunda Reunión Plenaria de los diputados locales donde estuvieron sus figuras nacionales como el coordinador de los senadores blanquiazules, Ricardo Anaya, así como la nueva presidenta en San Lázaro, Kenia López Rabadán. El dirigente formal de ese partido en el estado, Anuar Azar y el coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado de México, Pablo Fernández de Cevallos. Alcaldes como el de Metepec, Fernando Flores Fernández, de los ediles varones panistas el mejor posicionado en el estado y en el país en las encuestas. Invitaron al ex presidente del INE Lorenzo Córdova y a la periodista Beatriz Pagés, quienes dieron una plática a los legisladores ... La diputada local del PT, Anai Esparza Acevedo, dentro del programa “Reforzando comunidades”, apoyó a familias

como la del niño Brandon, de la colonia Cuauhtémoc en San Pedro Tejalpa, que le pidió su respaldo para mejorar la vivienda de su familia y de sus vecinos ... Y hablando de petistas, siguen cuestionando la salida del diputado Kalid Mohamed Báez para sumarse a Morena, pues tenía todo el respaldo del delegado de la dirigencia nacional petista en el estado, el diputado federal Reginaldo Sandoval Flores, nos dicen ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimmerman dará inicio al proyecto “Restauración Hidroecológica Forestal Joquicingo Crece y Reverdece” donde asisten autoridades estatales y el diputado local de ese distrito, Héctor Raúl García González, de extracción verde ecologista al igual que la alcaldesa anfitrióna ... Feliz inicio de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM